
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift –Öffentlicher Teil- 

zur Sitzung des Ausschusses Sport, Kultur, Jugend, Familie und 

Senioren 

Sitzungstermin: Montag, 13.05.2024 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende:  Uhr 

Ort, Raum: im Rathaus - Sitzungssaal 

 

Anwesend sind: 

 

1. Bürgermeister 

Schmitt, Roland  

 

Ausschussmitglied 

Hauck, Petra  

Och, Johannes  

Riedl, Detlev  

 

Stellvertreter 

Friedrich, Klaus 
Vertretung für Frau Gemeinderätin 

Andrea Schuller-Hauck 

Geulich, Robert 
Vertretung für Frau Gemeinderätin 

Monika Wohlfart 

Schneider, Anke 
Vertretung für Frau Gemeinderätin 

Monika Preisendörfer 

Vogel-Weigel, Lena 
Vertretung für Herrn Gemeinderat 

Christopher Seger 

Wolf, Detlef 
Vertretung für Frau Dr. Gemeinderä-

tin Eva-Maria Distler 

Verwaltung 

Kunschir, Sven  

 



Sitzung des Ausschusses Sport, Kultur, Jugend, Familie und Senioren am 13.05.2024 Seite 2/5 

Entschuldigt fehlen: 

Ausschussmitglied 

Distler, Eva-Maria, Dr.  

Preisendörfer, Monika  

Schuller-Hauck, Andrea  

Seger, Christopher  

Wohlfart, Monika  

 

 

 

 

 

 

 

T A G E S O R D N U N G: 
 

A) ÖFFENTLICHER TEIL 

 

 1   Vorberatungen zum 1.000- jährigen Jubiläum der Gemeinde im Jahr 2025 

Vorlage: HV/002/2024 

  

 2   Vorauswahl der Entwürfe des Logos für das 1000-jährige Jubiläum der Gemeinde 

Rottendorf 

Vorlage: HV/003/2024 

  

 3   Sonstiges 
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1 Vorberatungen zum 1.000- jährigen Jubiläum der Gemeinde im Jahr 2025 

Vorlage: HV/002/2024 

 

 

Zum Beginn kommt die Frage nach dem weiteren Verlauf der Vorbereitungen zum 

Jubiläum auf. Es wurde zwar in der letzten Sitzung am 20. November 2023 schon über 

viele Ideen diskutiert, aber es gab keine Entscheidungen. Im Ausschuss herrscht Einig-

keit, dass der beratende Ausschuss für Sport, Kultur, Jugend, Familie und Senioren für 

die Zeit der Vorbereitungen und während des Ablaufes des Festjahres 2025 zu einem 

beschließenden Ausschuss umgebildet werden sollte. Wenn alle weiteren Ideen und 

Vorbereitungen mit finanziellem Bedarf über den Gemeinderat beraten und be-

schlossen werden sollen, werden sich die Arbeiten in die Länge ziehen und es gibt 

evtl. keine rechtzeitigen Entscheidungen um bestimmte Ideen umsetzen zu können. 

Ein zuständiger Ausschuss mit Entscheidungskompetenz, der nicht unbedingt der Aus-

schuss für Sport, Kultur, Jugend, Familie und Senioren sein muss, wird als Lösung ange-

sehen und soll in einer der nächsten Gemeinderatssitzungen beschlossen werden. 

 

Nach der Vorstellung und Begrüßung des neuen Kulturbeauftragten und Lei-

ters der Sing- und Musikschule, Herrn Thomas Nees, beginnt sein Vortrag. Im 

Hinblick auf die mediale Präsenz wird vorgeschlagen eine eigene Website mit 

exklusiven Informationen zum Jubiläum einzurichten und den Hashtag #tau-

sendmaleinzigartig in den sozialen Medien zu verwenden, um einen hohen 

Wiedererkennungswert zu erzielen. Das Veranstaltungsjahr wird mit dem Neu-

jahrsempfang eröffnet, der in einem ansprechenden und ruhigen Rahmen 

stattfinden soll. Ein geschichtlicher Vortrag, unterbrochen von musikalischen 

Darbietungen, ist geplant, gefolgt von Getränken und Verpflegung. Möglich-

erweise kann ein prominenter Schirmherr aus dem öffentlichen Leben gefun-

den werden, der ein Grußwort spricht und das Festjahr begleitet. Die traditio-

nelle Sportlehrerehrung, die üblicherweise im Rahmen des Neujahrsempfangs 

stattfindet und einen eher lauten Charakter hat, könnte für das Jahr 2025 in 

einer separaten Veranstaltung stattfinden.  

Im Verlauf des Jahres könnten vereinsorganisierte Feste und Veranstaltungen 

zum Jubeljahr wie beispielsweise „1000 Jahre Gewand“, 999 Jahre WarmUp 

Fete, Millenium Party, TAUSENDUNDEINENACHT stattfinden. 

Anschließend wird auch die Idee eines Mittelaltermarktes wieder aufgegriffen. 

Im Vorfeld wurden von der Verwaltung Gespräche mit dem Organisator der 

Märkte in Uffenheim und Rothenburg/Tauber geführt. Bei Ortsbegehungen 

wurde Rothof als besonders geeignet angesehen. Es wird aber im Ausschuss 

angemerkt, dass die Verkehrsführung in Rothof schon zu den Feierlichkeiten 

am 1. Mai nicht zufriedenstellen war und eine noch größere Veranstaltung 

dort vermutlich nicht umzusetzen ist. Als Alternativen könnten der Bereich um 

den Aussiedlerhof Vogel oder ein Acker in der Nähe des Sportgeländes Gras-

holz oder eine Freifläche vor dem Gut Wöllried dienen. Der September wäre 

ein guter Zeitpunkt innerhalb des Festjahres. 

Das Dorffest 2025 ist für das zweite Wochenende im Juli angesetzt. Für das Ju-

biläumsjahr ist geplant, dass die beiden Bühnen dichter und häufiger gleich-

zeitig bespielt werden. Auf den beiden Plätzen, dem Dorfplatz und dem 

Kirchplatz, sollen jeweils unterschiedliche Musikstile geboten werden. Eröffnet 
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werden könnte das Dorffest mit einem Trompetenspiel aus dem Kirchturm. Für 

die Zeit des Dorffestes könnte eine Fotobox aufgestellt werden. 

Für das gesamte Jahr wird die Aktion „Tausend Gesichter aus Rottendorf“- 

vom jüngsten bis zum ältesten Einwohner über Funktionäre und wichtigen Per-

sönlichkeiten – vorgeschlagen. Neben den Fotos aus dem Dorffest könnten 

Bilder über Einsendung durch die Bevölkerung, Tausend „Kinder“ aus Rotten-

dorf nach Geburtstag ab Stichtag 2025 oder ein großes Gruppenfoto mit Tau-

send Rottendorfer - aufgenommen mit einer Drohne über einer Freifläche – 

gesammelt werden. Die Zahl 1000 könnte mit „tausend“ Menschen dargestellt 

werden. 

Unterjährig wird eine Vortragsreihe mit einem Historiker für 2-3 Vortagsabende 

vorgeschlagen. Auch bei Nachtwächterführungen könnte Historisches vorge-

tragen und mit unterhaltsamen Anekdoten verbunden werden. Sofern sich 

niemand im Ort dafür finden lässt, könnte auch ein Schauspieler engagiert 

werden. Über das Mitteilungsblatt wäre es evtl. über einen Aufruf möglich, 

jemanden zu finden.  

Der Kulturbeauftragte könnte sich auch eine Auftragskomposition vorstellen, 

die über die Jubiläumszeit von der Musikkappelle und der Sing- und Musik-

schule aufgeführt wird. Bis zum Jahresbeginn 2025 ist die Zeit allerdings schon 

zu knapp um das Stück zu komponieren, zu drucken und zu proben. Die Kos-

ten für eine Auftragskomposition würden nach der Länge des Stücks abge-

rechnet.  

Im Fraktionszimmer des Rathauses, dem Begegnungsbahnhof und der Büche-

rei könnten historische Fotoausstellungen stattfinden. Auch ein gedrucktes 

Heft oder digitale Bilder auf einer Homepage könnten publiziert werden. Histo-

rische Schilder an bestimmten Stellen im Ort informieren über die historische 

Entwicklung der Ortsbebauung. 

Abschließend werden noch Merchandising-Artikel vorgestellt, die verkauft 

oder verschenkt werden können. 

Sonderbriefmarken / Münzen, Regenschirme, T-Shirts, Schirmmützen, Luftbal-

lons, Bierkrüge, Weingläser, Monatskalender 

Lebensmittel wie z. B. eine Milleniumsbratwurst, eine Jubiläumskruste und ein 

Wein/Secco mit dem Logo zu 1000 Jahre Rottendorf. 

Ein Festbier als Gastgeschenk oder zum Ausschank bei den Festen. Hier ist 

man sich einig, dass es sich um eine umgelabelte Biersorte handeln sollte. Die-

se könnte in kleineren Mengen geordert und leichter Nachbestellt werden. 

 

Auch der gemeinsame Weihnachtsmarkt, der alle Vereine und Organisationen in 

eine gemeinsame Veranstaltung bringen soll, wird weiterhin angestrebt. 

 

 

 

2 Vorauswahl der Entwürfe des Logos für das 1000-jährige Jubiläum der Ge-

meinde Rottendorf 

Vorlage: HV/003/2024 
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Die Gemeinde Rottendorf hat über das Mittelungsblatt einen Ideenwettbewerb mit 

einem Preisgeld von 500 Euro für ein Logo zum 1.000-jährigen Gemeindejubiläum 

ausgelobt.  

 

Teilgenommen haben 16 Personen mit insgesamt 30 Vorschlägen bzw. Variationen. 

Alle Entwürfe waren im Sitzungssaal ausgehängt und nach zwei Wahldurchgängen 

wurden vom Ausschuss zwei Vorschläge ausgewählt, die in der Gemeinderatssitzung 

am 16.05.24 vorgestellt werden sollen. 

 

 

Ende des öffentlichen Teils um 21:49 Uhr 

 

Der Vorsitzende 

 
Roland Schmitt, 1. Bürgermeister 


